



Les synagogues

Les synagogues Les Synagogues font partie intégrante du patrimoine architectural religieux du Maroc et avaient joué un rôle important aussi bien dans la culture que par rapport à la religion hébraïque du Maroc. Pratiquement tous les mellahs possédaient leur synagogue. Elles existent aussi au sein des médinas anciennes. Des exemples subsistent encore de nos jours où les communautés juives marocaines exercent leurs obligations religieuses notamment dans les grandes villes. Par contre, dans le milieu rural, plusieurs synagogues, comme pour les anciens mellahs, subissent des dégradations intenses. Quelques spécimens ont complètement disparu. La Synagogue d'Ifran de l'Anti-Atlas La synagogue d'Ifran de l'Anti-Atlas constitue un exemple éminent de ce type d'architecture religieuse du Maroc. La date de sa fondation est difficile à déterminer mais elle est certainement très ancienne. Elle a été construite dans un style rustique à base de pisé et s'intègre ainsi dans la mouvance de l'architecture vernaculaire du Sud marocain. Les poutres supportant la couverture étaient à base de tronc de palmier et le plafond était confectionné conformément aux savoir-faire de la région en utilisant les roseaux et le bois du palmier. Les murs étaient enduits de terre et de paille. En 1999, la Fondation du patrimoine culturel juif marocain sise à Casablanca sous la présidence de feu Simon Levy, a entrepris la restauration de cette synagogue. Aujourd'hui, elle est complètement rénovée même si elle a perdu ses caractéristiques architecturales et décoratives d'origine. Elle nécessite maintenant d'être réhabilitée en lui conférant



une nouvelle fonction : musée local, centre d'information, etc. Source web: patrimoine culturel